2





ARTICULISTA INVITADO JORGE ROMERO HERRERA

Combatir violencia urge más que reforma electoral

Desde el Ejecutivo nos anuncian una nueva propuesta de reforma electoral, para la cual se decide integrar una comisión encabezada por una de las personas más incondicionales al régimen. El anuncio, encendió las alarmas en la sociedad civil, oposición y medios de comunicación, quienes ven con profunda preocupación que este amago pueda ser una "cortina de humo" o una nueva amenaza para afianzar más poder.

México no necesita una reforma electoral hecha al gusto del partido en el poder. Mucho menos una diseñada desde el Ejecutivo para decidir sobre el árbitro, las reglas del juego y hasta la conformación del Congreso. Así no se construye democracia. Así se cancela.

Mientras el país enfrenta una de las crisis de seguridad más profundas en su historia moderna, el gobierno federal parece más interesado en redibujar el sistema electoral que en dar la cara por los territorios donde el crimen organizado ha impuesto su ley.

Su propuesta pretende eliminar o reducir a fondo las diputaciones plurinominales lo cual no sólo debilita la representación plural, sino que atenta contra el equilibrio democrático que tanto ha costado construir. Suprimirlos implicaría abrir la puerta a una sobrerrepresentación artificial del partido mayoritario.

Asimismo, en aras de una supuesta eliminación de gastos se pretende debilitar la estructura de la institución electoral reduciendo el número de consejeros; ajustar su presupuesto de operación con el argumento de reducir gastos innecesarios; y algo muy grave, tomando en

cuenta el fraude que fue la elección de jueces y magistrados del poder judicial: elección popular de los consejeros del INE.

En Acción Nacional creemos que cualquier reforma electoral debe construirse desde las demandas legítimas de la ciudadanía. Desde el 2022 hemos presentado una propuesta de reforma que impida el retroceso democrático. Nuestra propuesta no está hecha para favorecer a ningún partido, ni siguiera al nuestro. Está hecha para defender el derecho de las y los ciudadanos a votar en libertad, elegir con información clara, vivir en un país donde las reglas sean justas para todos.

En nuestra iniciativa planteamos una segunda vuelta para garantizar que quien llegue a la Presidencia cuente con mayoría real, una regulación más estricta para evitar la injerencia del crimen organizado en las elecciones, la limitación de la sobrerrepresentación y el impulso a gobiernos de coalición como base de un sistema plural. No venimos a simular. venimos a fortalecer. También creemos que los supuestos foros, encuestas y consultas anunciadas por la Presidencia deben ser genuinos. El diálogo verdadero ocurre cuando todas las voces cuentan, no cuando se usan como decorado.

No se trata de blindar privilegios, sino de proteger principios. Y el primero de ellos es claro: la democracia no se toca. Desde Acción Nacional, seguiremos defendiendo instituciones imparciales, representación plural y procesos electorales limpios. Quien quiera ganar, que lo haga en las urnas. No en la mesa del poder.

\*Presidente del PAN